

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
Vicerrectorado de Profesorado
C/ Paloma, 9
13071 CIUDAD REAL

CUADERNOS MANCHEGOS - C/ Fco. García Pavón, 39 - 13700 TOMELLOSO (C. Real)

www.cuadernosmanchegos.com

Manchegos
España
ULTIMA
Manqueo Pagado en...

A PROPÓSITO DE... Cuneros

Francisco Rosado

Cada cuatro años, cuando llega la gran fiesta de la democracia, las elecciones generales, irrumpe en nuestra actualidad la realidad histórica de la tierra seca, la de paso, de la *mandaderas* de Pacopavón y llegan los *cuneros* a recordarnos aquello de "si quieres ser diputado/presentate por La Mancha/que aquí no siendo manchego/seguro que obtienes acta".



Los gobiernos regionales hegemónicos de los socialistas a lo largo de la actual

etapa democrática con la impronta nacional-regionalista que les imprimió el carismático José Bono —por cierto, temblad que ya está aquí— consiguieron, no sin sudores y lágrimas, ir soltándose el pelo de la dependencia de Madrid, haciendo gala en las últimas contendas de su *derecho a decidir* aportando *listas cerradas* a su dirección federal o, cuando menos, de composición negociada con anterioridad y sin tensiones.

Enfrente, el PP ha venido haciendo gala de su minoría de edad elección tras elección, con el agravante de que hasta sus listas de las cinco provincias castellano-manchegas siempre han llegado sonoros y variopintos nombres que nunca les han permitido disimular que las decisiones se tomaban en Madrid, y punto.

En esta ocasión, cuando amanecemos al jueves 24 de enero, la soterrada lucha interna de los *populares* ha *roto aguas* y, seguidamente, hemos podido ver a todos y cada uno de los aspirantes a sentar sus posaderas en las dos Cámaras nacionales. Esta vez, toquemos madera, al menos se nos ha mostrado una dirección inteligente que no ha permitido que se hagan visibles los espasmos del *advenimiento* y, sobre todo, hemos podido visualizar una mujer que manda donde hay que hacerlo y que ha sabido *enredar* en Madrid para intentar disimular ante el común de los mortales que los *cuneros* de la derecha son tan pertinaces como la sequía, que decía *el Otro*. No es poco que la cercanía carnavalesca haya permitido que se nos presenten debidamente disfrazados, o mejor, juntos y revueltos. Que *haberlos, haylos*.

fran@cuadernosmanchegos.com



Educar a los niños para que sepan enfrentarse al problema de las drogas y que en ello participe toda la sociedad es una nueva estrategia de prevención que se va a poner en marcha por vez primera en Castilla-La Mancha y con la que se quiere propiciar un cambio de mentalidad.

Así se puso de manifiesto durante la firma de un convenio de colaboración entre la Junta de Comunidades y la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD) en un acto celebrado en Toledo que estuvo presidido por la Reina Doña Sofía.

El acuerdo, con vigencia de tres años y con una dotación económica de 1.345.000 euros, fue suscrito por el presidente regional, José María Barreda, y el director general de la FAD, Ignacio Calderón, en sustitución del presidente, José Ángel Sánchez Asiaín, quien no pudo trasladarse a Toledo por los accidentes múltiples en la A-42 causados por la niebla.

Intervinieron también en el acto el filósofo toledano José An-

tonio Marina y el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, y todos ellos agradecieron a la Corona su apoyo, compromiso y estímulo, "que nos anima a seguir esforzándonos", coincidieron.

El director general de la FAD explicó que ya hace tiempo que han asumido la importancia de la educación en la prevención del consumo de drogas, por tanto, las políticas "que más garantías nos ofrecen" son las basadas en la enseñanza y no sólo en la prohibición y, precisamente, dijo, esto es lo que "nos piden los padres".

La estrategia educativa que consideró adecuada es aquella que transmite valores a los niños, que implica a todos los estratos educativos, que evita mensajes ambiguos, se imparte desde los primeros momentos de la vida y propicia la reflexión, no el adoctrinamiento.

El filósofo José Antonio Marina, quien recordó el proverbio africano que dice que "para educar a un niño hace falta la tribu entera", destacó de este proyecto la integración de esfuerzos y recursos

Castilla-La Mancha será la primera región que actuará contra el consumo de drogas con un método que busca la implicación de toda la sociedad en la educación de los niños

educativos y el cambio de estrategia de actuación que supone.

Marina elogió que Castilla-La Mancha haya optado por actuar contra el consumo de drogas con este método "valiente", porque los resultados se verán con el paso de los años, y emplazó a la comunidad autónoma a que se fije unos objetivos concretos en un periodo de tiempo para corroborar la eficacia del programa y que pueda aplicarse en otras regiones.

BODEGAS

Altizia



Ctra. El Bonillo, s/n
13630 SOCUELLAMOS (Ciudad Real)
Telf.: +34 926 539 053
Fax: +34 926 539 034
<http://www.altizia.com>
email: ffnollar@altizia.com